

GEA Akademie | Schrems, NÖ

Waldviertler Werkstätten GmbH Niederschremser Straße 4b 3943 Schrems Tel.: +43 2853 76503 | gea@gea.at

GEA Akademie Niederschremser Straße 4b 3943 Schrems

Tel.: +43 2853 76503 | akademie@gea.at

Botschaft von Kolumbien Laura Gabriela Gil Savastano Stadiongasse 6-8/15 1010 Wien

Dringender Appell: Schutz für die Friedensgemeinde San José de Apartadó!

Sehr geehrte Frau Botschafterin Laura Gabriela Gil Savastano, geschätzte diplomatische Vertreterinnen und Vertreter Kolumbiens,

in den vergangenen Tagen führten wir im Rahmen des renommierten Friedenssymposiums der GEA-Akademie Schrems intensive Gespräche mit zwei Aktivist:innen aus der Friedensgemeinde San José de Apartadó. Das 1997 u.a. mit Hilfe des Roten Kreus gegründete Dorf, das mittlerweile weit über die Landesgrenzen von Kolumbien hinaus bekannt ist, liegt in der nördlichen Region von Urabá. Wie Sie wissen, befindet es sich in einem Gebiet, das von verschiedenen bewaffneten Gruppen wegen seiner strategischen Lage und seinen natürlichen Ressourcen heftig umkämpft ist: Bauern, Bäuerinnen und indigene Gruppen werden seit Jahrzehnten auf unvorstellbar grausame Weise von ihrem Land vertrieben, um Platz für die Bergbau-Industrie und die industrielle Landwirtschaft zu schaffen. Dies geht oft Hand in Hand mit den Interessen mächtiger multinationaler Rohstoffkonzerne und Plantagenbetreiber.

Mehr als 150 Menschen hörten im Zuge des Symposiums in Schrems während Stunden die bedrückenden Berichte unserer Freund:innen aus Urabá. Erst am 19. März wurden wieder zwei Mitglieder ihrer Gemeinschaft ermordet. Die Friedensgemeinschaft von San José von Apartadó ist ein äußerst bemerkenswertes Beispiel von Mut, Resilienz und Engagement für die hohen Werte von Frieden und Gerechtigkeit in einem Umfeld von Brutalität und Zerstörung. Die Mitglieder der Gemeinschaft verteidigen damit ihr Recht, friedlich auf ihrem Land zu leben. Sie gründeten eine Gemeinschaft mit eigener Satzung, die sich durch die Ethik der Gewaltlosigkeit und der Solidarität auszeichnet. Obwohl sie selbst keine Gewalt ausüben, wurden seit Ende der 1990er Jahre von den etwa 1.500 Bewohner:innen des Dorfs bereits mehr als 412 ermordet. Bis auf eine Ausnahme wurde keine der Gewalttaten strafgerichtlich verfolgt.

Die Wahl von Präsident Gustavo Petro und Vizepräsidentin Francia Márquez im Jahr 2022 war mit Sicherheit ein Zeichen der Hoffnung. Doch für die Menschen in der Region von Urabá ist die existenzbedrohende Gewalt nach wie vor bittere Realität.

Wir, die mehr als 150 Besucherinnen und Besucher des Friedenssymposiums der GEA-Akademie Schrems ersuchen Sie daher mit Nachdruck: Benachrichtigen Sie die zuständigen Regierungsstellen von der akuten Bedrohungslage in der Gemeinde San José de Apartadó. Wirken Sie auf Ihre Kolleginnen und Kollegen in Bogotá ein, um die Spirale der Gewalt zu durchbrechen und die Morde endlich vor Gericht zu bringen. Helfen Sie mit, dass der Ruf nach Frieden aus San José de Apartadó Gehör findet. Jeder Tag zählt – denn wenn nichts geschieht, ist schon morgen zu befürchten, dass weitere Mitglieder der Gemeinde ermordet werden.

Wir ersuchen Sie höflichst, uns über die Fortschritte Ihrer Bemühungen auf dem Laufenden zu halten. Selbstverständlich stehen wir auch für ein Gespräch zu Verfügung.

Mit freundlichen Grüßen,

Heini Candings

Heinrich Staudinger heini@gea.at

0664/402 56 44



Waldviertler Werkstätten GmbH Niederschremser Straße 4b 3943 Schrems Tel.: +43 2853 76503 | gea@gea.at

GEA Akademie Niederschremser Straße 4b

Tel.: +43 2853 76503 | akademie@gea.at

Botschaft von Kolumbien Laura Gabriela Gil Savastano Stadiongasse 6-8/15 1010 Wien

Llamamiento urgente: ¡Protección para la comunidad de paz de San José

Estimada Embajadora Laura Gabriela Gil Savastano, estimados representantes diplomáticos de Colombia,

En los últimos días hemos mantenido intensas conversaciones con dos activistas de la Comunidad de Paz de San José de Apartadó en el marco del reconocido "Simposio por la paz" organizado por la Academia GEA en Schrems. La Comunidad, fundado 1997 con la ayuda del Cruz Roja Internacional y otros organizaciones, que ahora es conocido mucho más allá de las fronteras de Colombia, está situado en la región norteña de Urabá. Como ustedes saben, se encuentra en una zona ferozmente disputada por diversos grupos armados debido a su situación estratégica y a sus recursos naturales: campesinos y grupos indígenas han sido expulsados de sus tierras de formas inimaginablemente crueles durante décadas para dejar paso a la industria minera y a la agricultura industrial. Esto suele ir de la mano de los intereses de poderosas empresas multinacionales de materias primas y propietarios de plantaciones

Durante el simposio de Schrems, más de 150 personas escucharon este marzo durante horas los deprimentes informes de nuestros amigos y amigas de Urabá. Hace poco a dos miembros de su comunidad fueron asesinados. La comunidad de paz de San José de Apartadó es un ejemplo muy notable de coraje, resistencia y compromiso con los altos valores de la paz y la justicia en un entorno de brutalidad y destrucción. Los miembros de la comunidad defienden sin odio y violencia su derecho a vivir pacíficamente en su tierra. Han fundado una comunidad con sus propios estatutos, caracterizada por la ética de la no violencia y la solidaridad. Aunque ellos mismos no practican la violencia, más de 400 de los aproximadamente 1.500 habitantes del pueblo han sido asesinados desde finales de la década de 1990.

Con una excepción, ninguno de los actos violentos fueron procesado.

La elección del presidente Gustavo Petro y de la vicepresidenta Francia Márquez en 2022 fue sin duda una señal de esperanza. Pero para los habitantes de la región de Urabá, la amenaza existencial de la violencia sigue siendo una amarga realidad.

Nosotros, los más de 150 visitantes del "Simposio por la Paz" de la Academia GEA Schrems, por lo tanto, le instamos a informar a las autoridades gubernamentales responsables de la situación de amenaza aguda en el municipio de San José de Apartadó. Por favor, influya en sus colegas de Bogotá para romper la espiral de violencia y para llevar finalmente a los asesinos ante la justicia. Ayude a que se escuche el clamor por la paz de San José de Apartadó. Cada día cuenta, porque si no se hace nada, es de temer que mañana sean asesinados más miembros de la comunidad.

Le rogamos que nos mantenga informados sobre el progreso de sus esfuerzos. Por supuesto, también estamos a su disposición para conversar.

Atentamente,

Heinrich Staudinger heini@gea.at 0664/402 56 44

Heini Randinger